

PROVINCIA

# El proyecto SoEClose sitúa a la provincia como ejemplo mundial en agricultura

Esta iniciativa de Diputación tiene por objetivo impulsar la economía social y los productos de 'kmo'

LA VOZ

La Diputación de Almería, la Unión Europea y entidades de Portugal y Francia participan en el proyecto SoEClose, una innovadora iniciativa que toma el ejemplo de la economía social del campo almeriense como referencia para la agricultura mundial.

SoEClose persigue potenciar las economías locales a través de prácticas agrícolas sostenibles. Abarca acciones de formación en tres grandes campos en los que la provincia de Almería es líder mundial: agricultura ecológica, etiquetas / certificación y modelos de economía social en la producción alimentaria. Ya se

ha celebrado la primera reunión virtual de este proyecto transnacional cuyos Fondos Europeos para su desarrollo han sido captados por la Institución Provincial gracias a la convocatoria COSME de la Unión Europea.

**Emprendimiento** Este programa tiene como finalidad mejorar la competitividad de las empresas y pymes. Entre sus objetivos destacan los de fomentar la cultura del emprendimiento y generar un entorno favorable para el acceso a la financiación, internacionalización, acceso a nuevos mercados y la competitividad de las pequeñas empresas del Continente. La diputada de Iniciativas Europeas, Carmen Navarro, ha confirmado que

## El proyecto aborda la formación en agricultura ecológica, etiquetas y economía social

en la reunión inaugural de SoEClose se fijó el próximo 25 de mayo para la realización de un 'workshop', que correrá a cargo de los participantes de Portugal, que versará sobre certificaciones de alimentos de KMO.

En esa cita la Diputación de Almería aportará un ejemplo provincial en torno a ese tema. "La provincia de Almería tiene una contrastada experiencia en el llamado consumo de cercanía



La diputada almeriense Carmen Navarro. LA VOZ

o de kmo. Nuestras empresas del sector potencian este modelo de economía social y circular que aporta numerosas ventajas para el medio ambiente y el desarrollo de una economía sostenible a través del máximo aprovechamiento de los recursos naturales", asegura Navarro.

**Empleo y riqueza** En este sentido, la diputada ha explicado que uno de los proyectos de la Diputación, la marca 'Sabores Almería', tiene su esencia en esa filosofía de kmo y sus empresas podrán aportar su experiencia a esta iniciativa. Proyectos como este contribuyen a igualar oportunidades entre almerienses y generar oportunidades para la creación de riqueza y empleo.

LÚCAR

# La piscina municipal será accesible a discapacitados

La Diputación de Almería mejorará también la seguridad vial de la barriada de Cela



Obras de mejora en el municipio de Lúcar. LA VOZ

LA VOZ

La Diputación de Almería invertirá 160.000 euros en dos intervenciones que mejorarán diferentes servicios públicos de Lúcar. Las actuaciones consisten en la mejora de la seguridad vial y de la comodidad para los usua-

rios de diferentes calles de la barriada de Cela y, por otro lado, el acondicionamiento de la Piscina Municipal para incrementar su accesibilidad y eliminar barreras arquitectónicas.

**Luz verde** Hoy se ha aprobado el proceso de contratación para estas obras que se sumarán a las distintas actuaciones que la Diputación ha puesto en marcha en esta localidad para dotar de más y mejores servicios a los lucareños, como la instalación de farolas y nueva luminaria en Lúcar y Cela o sustanciales mejoras en otros espacios como iluminación en las pistas polideportivas, la Ermita, Iglesia, o las distintas obras

del PFEA que gestiona la Institución Provincial. El diputado de Fomento, Óscar Liria, ha explicado que estas actuaciones responden "a la continua preocupación del equipo de Gobierno de la Diputación Provincial por potenciar y mejorar los servicios que los 103 municipios y la entidad local menor ofrecen a los almerienses. Se trata de obras pequeñas, pero fundamentales para la calidad de vida y el bienestar de los vecinos de Lúcar".

La actuación en la barriada de Cela se desarrollará en dos calles y comprenderá la colocación de barreras de seguridad, demoliciones, pavimentación, instalación de redes de saneamiento y de abastecimiento de

agua potable, así como de las redes de electricidad, telefonía y alumbrado público, con una inversión de 110.000 euros.

**Mejora de la piscina** En cuanto a la Piscina Municipal, se procederá a su mejora y acondicionamiento para adaptarla a la normativa de accesibilidad y eliminación de barreras con un presupuesto de 50.000 euros. Los trabajos consistirán en ejecutar de escaleras y rampa de acceso al vaso de la piscina, reponer el rebosadero y pavimento junto a las escaleras, colocación de nueva cubierta y falso techo acústico, reubicación de las luminarias y trabajos de nueva solería y rodapié.

Lunes a viernes de 15:45 a 16:00h.

## SER Agricultor

con Jacinto Castillo

Colaboran

Lunes a viernes de 7:20 a 7:30h.

seralmeria.com | Siguenos en

## SEI Informativo agrícola

Poniente 89.2 FM

Toda la información del campo almeriense, a diario.

Colaboran

Almería	88.2 FM
Poniente	89.2 FM
Roquetas	99.0 FM
Levante	87.6 FM
Nijar	88.8 FM

**BREVES**

**2.111 millones para políticas activas de empleo**

El Consejo de Ministros ha aprobado distribuir casi 2.111 millones entre las comunidades autónomas para políticas activas de empleo. La Conferencia Sectorial de Empleo y

Asuntos Laborales determinará, finalmente, la distribución territorial de este importe, con cargo al SEPE. No obstante, el Departamento que dirige Yolanda Díaz ha precisado que todas las comunidades mejorarán o igualarán sus fondos para financiar las políticas activas de empleo en 2021 respecto al año anterior.

**PP y Vox exigen la dimisión de Marlaska**

Pedro Sánchez ha defendido el trabajo de todos sus ministros, frente a las acusaciones que en el Senado han lanzado tanto el PP como Vox contra el titular de Interior, Fer-

nando Grande-Marlaska, pidiendo su dimisión, y también la del de Transportes, José Luis Ábalos, en el caso de Vox. "Quiero agradecer el trabajo de los ministros durante estos meses y lamentar que haya partidos que se hayan opuesto a avances como el Ingreso Mínimo Vital", ha manifestado Sánchez.

**PSOE y Podemos: recargo del IBI a las viviendas vacías**

PSOE y Unidas Podemos han acordado en la nueva Ley de Vivienda fijar el recargo del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) como la fórmula que grave pisos vacíos, aun-

que aún no han pactado la cuantía que podrá tener la modulación de dicho recargo. Por su parte, ambas formaciones siguen sin lograr un consenso sobre la regulación del precio del alquiler, medida recogida en el acuerdo de Gobierno de coalición, y las posiciones al respecto se mantienen "alejadas".

# Sánchez admite que subirá impuestos

El presidente alega que el Ejecutivo tiene que amoldarse a los intereses de todas las comunidades

**EUROPA PRESS**

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, no ha negado este martes la intención de subir los impuestos que adelantó la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, alegando que el Ejecutivo tiene que amoldarse a los intereses de todas las comunidades, aunque ha dicho comprender la promesa de Angel Gabilondo "en su autonomía" como candidato a la Comunidad de Madrid, que se ha comprometido a no subir los impuestos a los madrileños.

Así lo ha afirmado el jefe del Ejecutivo durante la rueda de prensa que ha

dado tras el Consejo de Ministros para explicar el Plan de Recuperación que hoy expondrá en el Parlamento.

Pedro Sánchez ha sido preguntado por las declaraciones de la ministra de Hacienda en las que adelantó que tiene "especial interés" en subir los impuestos de Patrimonio, Sucesiones y Donaciones en 2022 y por la posible contradicción que esto supone con la promesa del candidato socialista a la Comunidad de Madrid, quien se ha comprometido a no subir los impuestos a los madrileños.

El jefe del Ejecutivo ha precisado que "en la autonomía de su condición como candidato", Gabilon-



**Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, ayer en rueda de prensa.** EUROPA PRESS

do realiza su propuesta para Madrid porque "se presenta a la Comunidad de Madrid y tiene el respaldo del PSOE de Madrid". Pero ha añadido que "la tarea del

Gobierno es la de amoldar todas esas sensibilidades y demandas largamente acumuladas durante estos años", en referencia a las que han tenido algunas

acusando a la Comunidad de Madrid de hacer 'dumping fiscal' por tener los impuestos más bajos en Patrimonio, Sucesiones y Donaciones. "España es un país

diverso con multiplicidad de casuísticas que también tienen su traducción desde el punto de vista fiscal", se ha justificado Sánchez.

El presidente del Gobierno se ha amparado en las recomendaciones que ha realizado la Unión Europea específicamente a España para que lleve a cabo una reforma fiscal. "Lo dice", ha espetado Sánchez para respaldar la decisión de poner en marcha esa reforma.

De hecho, se ha justificado por no haber iniciado antes esta reforma alegando que el Gobierno de España ha antepuesto la recuperación económica y la recuperación de los niveles de PIB anteriores a la pandemia.

## Habrán 20 inversiones en los sectores principales en tres años

**EUROPA PRESS**

El presidente del Gobierno ha anunciado que el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia contempla 20 inversiones en sectores principa-

les para los tres próximos años, con el foco en movilidad sostenible, vivienda, energía, modernización de la administración pública y digitalización.

En concreto, el plan contempla 13.200 millones para

abordar una estrategia de movilidad sostenible; 6.820 millones para la rehabilitación de vivienda y regeneración urbana; 4.315 millones para la modernización de las administraciones públicas, atajando la temporalidad

que sufre; 4.060 millones en un plan de digitalización de las pymes; 4.000 millones para avanzar en el 5G; y 3.780 millones en política industrial y estrategia económica circular.

Asimismo, se destinarán 3.590 millones en un plan de competencias nacionales en digitalización; 3.400 millones irán al sector turístico del país; 3.380 millones para el desarrollo de la ciencia e innovación y 3.165 millones

para la integración de energías renovables.

"El Plan de Recuperación es la mayor oportunidad para España desde su entrada en la UE", ha recalado Sánchez asegurando que el país "no va a dejar escapar la oportunidad que se presenta con los fondos europeos, no solo para abordar la urgencia de la crisis, sino para diseñar el modelo de futuro para la próxima década". Así, entre 2021-2023 se movilizarán

inversiones públicas por importe de 70.000 millones que tendrán un impacto "inmediato" en la economía y en el empleo este mismo año.

El plan, con cuatro ejes, se compone de 212 medidas: 110 inversiones y 102 reformas, con dos objetivos fundamentales: impulsar la recuperación económica en el corto plazo y reconvertir y transformar la economía española para hacerla más competitiva y sostenible.

**Mantenemos TU HOGAR O NEGOCIO libre de plagas y microorganismos nocivos**

- Desinfección COVID19
- Desinfección, virus, bacterias y hongos
- Desratización
- Tratamientos contra carcoma y termitas
- Prevención y control de legionelosis

**GARANTIZADO**

☎ 950 25 25 25 [www.traconsa.com](http://www.traconsa.com)



**traconsa**  
Tratamientos y Consultoría



La consejera de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación, Rocío Ruiz, ayer tras el Consejo de Gobierno. E. P.

## La dependencia alcanza cifras récord con 230.497 beneficiarios

Rocío Ruiz destaca el aumento en más de 10.000 personas y 4.000 nuevas prestaciones en el último año, con 1.639 millones

### JOSÉ LUIS PIEDRA

SEVILLA. La dependencia en Andalucía ha alcanzado este año cifras récord con un total de 230.497 personas beneficiarias y 314.541 prestaciones, lo que ha supuesto movilizar 1.639 millones de las arcas autonómicas, según el balance en esta materia presentado ayer en el Consejo de Gobierno por la consejera de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación, Rocío Ruiz. La consejera destacó el esfuerzo realizado por el Gobierno andaluz

por avanzar en la dependencia y recuperar la normalidad pese a las dificultades derivadas de la pandemia del coronavirus, además de precisar que durante el último año se han incorporado a 10.120 personas más a este sistema.

Rocío Ruiz resaltó estos datos históricos de la dependencia con una cuantía de 1.639 millones de euros invertidos en el último año en esta materia, la mayor partida presupuestaria destinada en la comunidad autónoma a blindar las políticas sociales. Asimismo, afirmó que desde el inicio de la legislatura la dotación para atención a la dependencia, envejecimiento activo y discapacidad ha aumentado un total de 270 millones. Las prestaciones reconocidas también se han incrementado en 4.117 más

en el último año, mientras que en el abono por las mismas durante el primer trimestre de este año ha alcanzado los 303 millones, de los que el 96% -290,54 millones- corresponden a la financiación de servicios y prestaciones en materia de dependencia. En comparación con lo abonado en 2018, la Junta ha sufragado 33,2 millones este año más que entonces.

La consejera dijo que Andalucía se ha colocado a la cabeza en la gestión de la dependencia en España, según el observatorio nacional de este sistema que otorga a la comunidad una puntuación media de 7,1 frente a la media nacional de 4,6 puntos. Rocío Ruiz puso de relieve los resultados del plan de choque en dependencia impulsado por su departamento que ha permiti-

do reducir en un 11% el número de expedientes pendientes de resolver, pese en el último año pese al incremento de solicitudes.

La titular de Igualdad reclamó una mejora de ley de dependencia y mejorar su gestión, así como la necesidad de blindar la financiación para la que exigió al Gobierno central que asuma su parte y aporte el 50% de su coste y no solo el 18% como hasta ahora.

### Gastos extra Covid

En este balance se subraya también el abono por parte de la Junta del pago extraordinario a las residencias y centros de día por los gastos ocasionados por la crisis Covid, con una aportación de 11,86 millones que han beneficiado a 1.184 centros. El informe presentado por la consejera recoge los avances del primer trimestre del año en dependencia, periodo en el que se han destinado 69,5 millones al pago de las prestaciones económicas que, a finales de marzo, recibieron 73.511 personas para cuidados en el entorno familiar, mientras 4.083 prestaciones están vinculadas a la prestación del servicio y 13 son de asistencia personal.

Para la financiación del servicio de ayuda a domicilio se han transferido a los ayuntamientos y diputaciones 108,55 millones entre enero y marzo, 35 millones más que en el primer trimestre de 2020, un servicio con el que cuenta el 45% de las personas en situación de dependencia y que en Andalucía beneficia a 104.875 personas. La Junta dedicó al pago del servicio de atención residencial 79,88 millones con el que cuentan 24.034 personas en situación de dependencia, mientras que otros 21,54 millones se emplearon en los servicios de centros de día, que atienden a 12.463 dependientes.

Además, el Ejecutivo andaluz aprobó un incremento de 710.070 euros que irá destinado a los servicios sociales comunitarios de las entidades locales, un refuerzo que no se acometía desde 2012 y que permitirá dar más celeridad y mejorar la atención a las personas cuyos expedientes están en tramitación.

## El PP contraponen el modelo fiscal de la Junta con las «cuatro olas» de Sánchez

### H. BARBOTTA

SEVILLA. El vicesecretario general del PP andaluz, Toni Martín, advirtió ayer de que los españoles se enfrentan a la «cuarta ola de subida de impuestos de Pedro Sánchez en año y medio» y contrapuso esa política con el modelo fiscal que viene impulsando la Junta de Andalucía, consistente en la reducción y eliminación de impuestos. Lo hizo tras el anuncio realizado el lunes por la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, de armonizar algunos tributos como Sucesiones y Donaciones, Patrimonio o Sociedades, que en comunidades gobernadas por el PP están bonificados.

«El PSOE llama armonización fiscal a intervenir en las comunidades y obligarlas a subir impuestos», dijo el dirigente popular, que afirmó que mientras que la obsesión del Gobierno andaluz es vacunar, el del Ejecutivo central es subir impuestos.

Martín indicó que «la primera ola» de la subida de impuestos de Sánchez «fue cuando negociaron el acuerdo de investidura con los independentistas a cambio de más dinero para sus respectivas comunidades autónomas».

Posteriormente, «en junio de 2020, Sánchez ya anunció la segunda ola de subida de impuestos para dar cumplimiento a sus socios de Podemos». La tercera, dijo, llegó con los Presupuestos y señaló que ahora se anuncia la cuarta. «Cuatro olas de subidas de impuestos en año y medio», insistió el dirigente del PP-A, quien enfatizó que «la vacuna contra esto es bien sencilla: respaldar a los gobiernos que apuestan por bajar los impuestos, como hace el de Juanma Moreno en Andalucía».

## El portavoz de Cs en Granada reconoce que su partido y el PP pactaron alternarse en la alcaldía

### PABLO RODRÍGUEZ

GRANADA. El portavoz municipal de Ciudadanos, Manuel Olivares, confirmó ayer que Luis Salvador, actual regidor de Granada, y Sebastián Pérez, ex primer teniente de alcalde y concejal del PP, pactaron la alternancia en la alcaldía.

El pasado domingo, el exsecretario de Organización de Ciudadanos,

actualmente en el PP, aseguró que las direcciones nacionales de ambas formaciones acordaron la cesión por cuatro años del bastón de mando al candidato naranja pero que tanto miembros del Partido Popular como de Ciudadanos le informaron posteriormente que Sebastián Pérez le ofreció a Luis Salvador un 2+2 instantes antes del pleno de investidura

y que éste aceptó. «Yo tenía los cuatro años, después salió el dos más dos. A mi me comunicaron, tanto gente de Ciudadanos como gente del PP, que esa mañana Sebastián planteó un dos más dos y Luis dijo que vale. Si Luis tuvo también ese acto de generosidad de ceder dos años a Sebastián la alcaldía... pues oye, ya está», reconoció.

Preguntado sobre si la versión

del exsecretario general naranja era cierta, Manuel Olivares fue explícito y reconoció que «así fue». «Mis padres me enseñaron que la responsabilidad tenemos que ejercerla cada uno y lo que yo conteste hoy aquí es mi responsabilidad. Me enseñaron a que no había que mentir, a qué había que decir la verdad sobre todo y tengo que decir que es tal y como ha contado Fran Hervías. Tengo que reconocer que eso fue así», dijo.

Olivares matizó que la polémica sobre la alternancia, que persigue a PP y Cs desde el inicio del mandato, «no distrae para nada el

trabajo de ninguno de los que estamos en el equipo de gobierno» y señaló que tanto él como sus compañeros «nos estamos dejando la piel cada día para sacar proyectos adelante». «Voy a seguir estando volcado en mis áreas, en mi parte delegada, pero como no me gusta huir ni dar vueltas tengo que decir que así fue y que en absoluto esto paraliza la actividad del equipo de gobierno», sentenció.

Se trata de la primera vez que un miembro del grupo municipal de Ciudadanos admite que Salvador pactó con Pérez compartir la alcaldía.